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Betriebsmittelkredite des UKSH 

 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

 

die negative wirtschaftliche Entwicklung des UKSH geht einher mit einer stark stei-

genden Verschuldung des UKSH. 2012 belief sich der Kreditbedarf auf insgesamt 

298 Mio. €. Allein 116,8 Mio. € entfielen davon auf einen Kassenkredit der Landes-

kasse Schleswig-Holstein, 50 Mio. € wurden als Betriebsmittelkredite bei Banken 

finanziert. Die restliche Kreditsumme wurde im Wesentlichen zur Finanzierung von 

Bau- und Investitionsmaßnahmen verwendet. Für 2013 liegen dem Landesrech-

nungshof keine Informationen vor. 

 

Für den Landesrechnungshof leiten sich daraus folgende Fragen ab: 

 

1. Wie hoch war die gesamte Kreditaufnahme des UKSH zum 31.12.2013? 

 

2. Welche Kreditsumme diente davon der Investitionsfinanzierung und welche 

Kreditsumme diente der Finanzierung des laufenden Geschäfts (Betriebsmittel-

kredite)? 
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3. Die höchste Inanspruchnahme des Kassenkredits bei der Landeskasse betrug im 

Dezember 2013 rund 158,43 Mio. €. 

 

Wie hoch war der bankenfinanzierte Betriebsmittelkredit zum 31.12.2013? 

 

4. Worin liegt der Anstieg der Kassen- und Bankkredite gegenüber den Vorjahren 

begründet? 

 

5. Hatte der Aufsichtsrat die Kreditaufnahme in der genannten Höhe genehmigt? 

 

6. Nach § 92 (9) HSG legt das Wissenschaftsministerium im Einvernehmen mit dem 

Finanzministerium den Kreditrahmen für das UKSH fest. 

 

Beabsichtigt die Landesregierung, den Finanzausschuss über die Höhe des einge-

räumten Kreditrahmens vorab zu informieren? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Dr. Gaby Schäfer 




